

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Dari proses penelitian yang sudah dilakukan maka peneliti dapat menyimpulkan menjadi beberapa kesimpulan diantaranya adalah sebagai berikut:

1. Dalam pemberitaannya harian umum duta masyarakat memuat suatu rubrik di korannya yang berisi tentang pondok pesantren kemudian diberi nama khasanah pesantren, rubrik ini berisi berbagai macam tentang pesantren, mulai dari profilnya, pembelajarannya, santri-santrinya, kegiatan pondoknya, dan peranannya dipentas zaman.
2. Dalam penyajiannya harian umum duta masyarakat menggunakan rubrik khasanah pesantren sebagai bahan dakwah. Ini terbukti dari muatan yang terkandung dalam khasanah pesantren itu sendiri yang berupa nilai-nilai informasi dakwah bagi para khalayak mengenai informasi pesantren, sehingga memudahkan khalayak untuk bisa mengakses keberadaan pesantren tersebut.
3. Dalam rubrik khasanah pesantren harian umum duta masyarakat lebih menekankan pesantren yang memiliki idiologi Nahdatul Ulama', ini diharapkan agar supaya kiprahnya sebagai Koran NU terealisasikan dengan baik. Tidak hanya memberikan informasi

kebaikan NU tetapi juga informasi yang bermanfaat khususnya bagi warga NU.

4. dalam dakwahnya kepada khalayak harian umum duta masyarakat tidak memilih-milih pembaca, ini terbukti dari beberapa pondok pesantren yang bukan dari golongan NU untuk dimuat, seperti halnya pemuatan pondok modern dan lain sebagainya.
5. Rubrik pesantren yang diangkat oleh harian umum duta masyarakat karena harian ini ingin mengangkat nilai-nilai dakwah dari sudut pondok pesantren yang selama ini dianggap sebagai bagian dari masyarakat, hal inilah yang menjadikan duta masyarakat memuat rubric khasanah pesantren sebagai benteng dari modernitas.

## **B. SARAN**

Setelah peneliti selesai melakukan penelitian, peneliti hanya bisa memberikan saran yang mungkin bermanfaat bagi pembaca harian umum duta masyarakat.

Media massa khususnya media cetak memberikan lebih banyak informasi mengenai berbagai macam dakwah, untuk itu merupakan hal yang bijaksana apabila kita selalu menyimak laporan-laporan dakwah di media masa, karena akan menambah khasanah kita khususnya pondok pesantren yang banyak tersebar di Indonesia ini.